



Auszug aus dem substanziellen Protokoll 18. Ratssitzung vom 5. Oktober 2022

737. 2022/228

Weisung vom 08.06.2022:

Finanzdepartement, Kongresshaus-Stiftung Zürich, Kenntnisnahme Geschäftsbericht 2021 durch den Gemeinderat

Antrag des Stadtrats

Unter Ausschluss des Referendums:

Der Geschäftsbericht 2021 mit Jahresabschluss vom April 2022 (Beilage) der Kongresshaus-Stiftung Zürich wird zur Kenntnis genommen.

Referent zur Vorstellung der Weisung / Kommissionsreferent:

Reis Luzhnica (SP): *Das Jahr 2021 wird für die Kongresshaus-Stiftung sicher als spezielles Jahr in Erinnerung bleiben. Nach einer langen Umbau- und Renovationsphase – verzögert durch die Pandemie und Lieferengpässe – konnte im September 2021 endlich das Eröffnungskonzert stattfinden. Im selben Jahr fand ein Wechsel im Stiftungsrat statt: Auf den langjährigen Präsidenten des Stiftungsrats Reto Gugg folgte Serge Gailard. Die Pandemie führte nicht nur zu Verzögerungen im Umbau, es mussten auch Veranstaltungen verschoben oder abgesagt werden. So reicht es trotz tausender Besucherinnen und Besucher nicht für einen positiven Geschäftsabschluss. Auch der Verlust von über einer Viertelmillion Franken erstaunt deshalb nicht. Die Energiekosten waren auch höher als budgetiert. Diesen Punkt muss man in Zukunft sicherlich im Auge behalten. Das Thema Nachhaltigkeit scheint bei der Kongresshaus-Stiftung angekommen zu sein; in der Betriebsphase wird auf einen nachhaltigeren Betrieb der Liegenschaften geachtet und bei Erneuerungen wird der Nachhaltigkeitsaspekt in die Entscheidungsfindung miteinbezogen. Aus dem Seewasser wird mit einer Wärmepumpe Energie erzeugt, die für das Heizen und Kühlen genutzt wird. Das ermöglicht einen nahezu klimaneutralen Betrieb. Alle Fragen der Geschäftsprüfungskommission (GPK) konnten schlüssig beantwortet werden. Die GPK beantragt einstimmig die Kenntnisnahme des Geschäftsberichts.*

Schlussabstimmung

Die GPK beantragt Zustimmung zum Antrag des Stadtrats.

Zustimmung: Reis Luzhnica (SP), Referent; Präsidentin Martina Zürcher (FDP), Vizepräsidentin Maleica Landolt (GLP), Monika Bättschmann (Grüne), Angelica Eichenberger (SP), Dr. Bernhard im Oberdorf (SVP), Simon Kälin-Werth (Grüne), Michael Schmid (FDP), Karin Weyermann (Die Mitte)

Abwesend: Sanija Ameti (GLP), Rahel Habegger (SP)



2 / 2

Der Rat stimmt dem Antrag der GPK mit 101 gegen 0 Stimmen (bei 0 Enthaltungen) zu.

Damit ist in Übereinstimmung mit dem Stadtrat beschlossen:

Unter Ausschluss des Referendums:

Der Geschäftsbericht 2021 mit Jahresabschluss vom April 2022 (Beilage) der Kongresshaus-Stiftung Zürich wird zur Kenntnis genommen.

Mitteilung an den Stadtrat sowie amtliche Publikation am 12. Oktober 2022 gemäss Art. 37 der Gemeindeordnung

Im Namen des Gemeinderats

Präsidium

Sekretariat